



ULTIMA CONFERENCIA. Washington, enero 19. Ronald Reagan (centro) que este viernes entrega la presidencia a George Bush, ofrece su última conferencia informativa el jueves, en Washington. Izquierda a derecha: Helen Thomas, UPI; Meryl Hartson, AP; Gene Gibbons, Reuter, y Pascal Allandier, AFP. (Reuter).

Narcotráfico y Expansión Soviética Nocivos a C.A.

WASHINGTON, enero 19 (EFE).— El Departamento de Defensa de Estados Unidos estima que la Unión Soviética "y sus aliados" están ahora "en condiciones" de amenazar al Canal de Panamá y bloquear los puertos norteamericanos del Caribe.

En su Informe anual al Congreso, presentado el jueves y firmado por el jefe del Pentágono, Frank Carlucci, se afirma que los soviéticos podrían "interceptar" las líneas de comunicación del Atlántico Sur, vitales para el envío de fuerzas a la OTAN en caso de un ataque del Pacto de Varsovia en Europa.

Entre las preocupaciones de EE.UU., en el Hemisferio Occidental, el Pentágono menciona la crisis panameña, con "la campaña antinorteamericana que lleva a cabo el

régimen Noriega-Solis", refiriéndose al general Manuel Antonio Noriega, "hombre fuerte" del país, y al Presidente Manuel Solís Palma, al que no reconoce Estados Unidos.

El documento asegura que uno de los problemas de seguridad "más serios" para EE.UU. continúa siendo la expansión del poderío militar de la URSS, Nicaragua y Cuba que "se mantendrá en el futuro (en este hemisferio)", según indican desiertos cubanos y nicaragüenses".

El segundo reto es el cultivo y tráfico de drogas en América Latina, que "abastecen a millones de consumidores en EE.UU.", señaló el Pentágono.

"La tercera preocupación —agrega el informe— es el resurgimiento de los grupos terroristas en Colom-

—Favor pase a la página 50.

Resumen mundial

Washington

Senado Confirma a Baker como Secretario de Estado



James Baker

WASHINGTON, enero 19 (UPI).— La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado aprobó el jueves por unanimidad la designación de James Baker como Secretario de Estado.

Con tres miembros ausentes, la Comisión aprobó el nombramiento por 16 votos a favor y cero en contra.

Baker, de 58 años, agradó e impresionó aun a los miembros más adeptos de los partidos Demócrata y Republicano en los dos días de audiencias de la comisión legislativa. Durante el debate no hubo malos recuerdos de la amarga campaña presidencial republicana que dirigió Baker y que llevó a George Bush a la Casa Blanca.

Baker fue Secretario de la Presidencia y Secretario del Tesoro durante el gobierno de Ronald Reagan y en ambos cargos ganó reputación como hombre frío y pragmático.

Varsovia

Líder del Estado Polaco Amenaza Con Renunciar

VARSOVIA, enero 19 (AP).— El general Wojciech Jaruzelski amenazó con renunciar a sus cargos de Jefe de Estado y dirigente del Partido Comunista cuando se enfrentó a una dura oposición en torno a la propuesta de dar mayores libertades sindicales y políticas, dijo el jueves la agencia oficial de noticias PAP.

Jaruzelski y otros miembros claves del Politburó, entre ellos el Primer Ministro Mieczyslaw F. Rakowski y el Ministro del Interior, general

—Favor pase a la página 53.



COMBATIRA CONTAMINACION. Ciudad de México, enero 19. El Presidente de México Carlos Salinas de Gortari, expone a periodistas la preocupación y prioridad de su gobierno para combatir el desequilibrio ecológico y contaminación en México. (Cable-foto AP).

EE.UU. Afirma que Libia Patrocina el Terrorismo

WASHINGTON, enero 19 (AP).— El Departamento de Estado, tras deplorar la proliferación de la capacidad para producir armas químicas, atacó el jueves a Libia como patrocinadora del terrorismo.

El vocero del departamento, Charles Redman, citando fuentes de inteligencia, dijo

que una cierta cantidad de países está desarrollando "esta forma particularmente horrible de guerra".

Por otra parte, el departamento dijo que había obtenido una grabación en la que el jefe de la Organización para la Liberación de Palestina, Yasser Arafat, prometió "meterle 10 balazos en el pecho" a cualquiera que intentara impedir el alzamiento palestino en la Cisjordania y la Franja de Gaza.

Se cree que la ame-

—Favor pase a la página 29.

Reagan Autoriza Compañías Petroleras Operar en Libia

WASHINGTON, enero 19 (UPI).— Ronald Reagan, en su último día en la presidencia y dos semanas después de que aviones norteamericanos derribaron dos cazas libios, levantó el jueves algunas sanciones contra el gobierno de Moammar Ghaddafi, permitiendo a compañías petroleras estadounidenses operar en Libia.

Según voceros del Departamento de Es-

tado y la Casa Blanca, la modificación de las sanciones económicas dictadas contra Libia en 1986 está dirigida a privar a Libia de beneficios financieros extraordinarios y a proteger las inversiones de las compañías petroleras en esa nación norafricana.

Las compañías incluidas en la medida son Conoco, Marathon, Amerada Hess, Occi-

—Favor pase a la página 50.

Empresarios Temen Acuerdo Tributario de Honduras-E.U.

TEGUCIGALPA, enero 19 (ACAN-EFE).— El Presidente del Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Jorge Gómez Andino, declaró el jueves en Tegucigalpa que existe "temor" entre los inversionistas centroamericanos por la posible suscripción con Estados Unidos de un tratado de intercambio de información tributaria.

El tratado permitirá a los países suscriptores acceder a cuentas bancarias de sus ciudadanos en territorio del otro, con fines de combatir el "lavado de dólares" a través de operaciones bancarias y tener bases legales para acusar y poner en prisión, por el delito de evasión fiscal, a personas presumiblemente narcotraficantes.

"El temor de los empresarios centroamericanos nace de los

—Favor pase a la página 50.



JURAMENTADO. Washington, enero 19. Richard Darman, designado por George Bush Director de Presupuesto, es juramentado en el Capitolio, el jueves. (Cable-foto AP).

Reagan Dice que Congreso Frenó su Política en C.A.

WASHINGTON, enero 19 (AP).— El Presidente Ronald Reagan, en su último día de gobierno, se quejó de que el Congreso frenó sus iniciativas para derrocar al régimen sandinista de Nicaragua.

Reagan soslayó una pregunta, durante una conversación con los correspondientes de la Casa Blanca, sobre si el presidente entrante, George Bush, debería pedir los fondos necesarios para los insurgentes que se replegaron a Honduras cuando el Congreso dispuso poner fin a su respaldo militar.

Reagan reconoció que Bush encontraría oposición "en un Congreso que se niega a considerar las necesidades de los insurgentes y por

consiguiente esta de algún modo del lado de los sandinistas".

El Secretario de Estado designado, James Baker, había dicho el miércoles al Comité de Asuntos Externos que por razones humanitarias no se abandonará a los rebeldes pero que no se pedirá de inmediata asistencia militar.

Baker dijo: "no creo, por razones morales, que podemos abandonar a los 'contras'. Los Estados Unidos simplemente no puede hacer eso. Ello no quiere decir que nuestra mejor estrategia sea pedir rápidamente al Congreso la autorización de la ayuda militar".

Reagan fue más duro aún con Pa-

—Favor pase a la página 50.



MUERTOS EN ESCUELA. Stockton, California, enero 19. Foto de archivo de los cinco estudiantes de la escuela de Cleveland, asesinados por Patrick E. Purdy, quien les disparó con un fusil automático, el martes. Izquierda a derecha: Ram Chun, Deun Lim, Sokhim An, Thuy Tran y Rathanan Or. (Reuter).